

BAB 5

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 KESIMPULAN

Letak Pulau Macan terletak pada lokasi yang sangat strategis, maka dari itu hal ini membuat Pulau Macan menjadi sebuah daerah tujuan wisata yang potensial. Selain itu Pulau Macan merupakan lokasi yang cocok dan berpotensi untuk membangun *private resort* karena letaknya di tengah - tengah laut dan tidak ada pulau lain yang berada di lokasi tersebut selain Pulau Macan. Pulau Macan juga terbagi menjadi dua bagian yaitu Pulau Macan Kecil dan Pulau Macan Gundul.

Berdasarkan laporan akhir penyusunan *storytelling* yang telah disusun maka pelaksanaan observasi lapangan (site visit) telah dimulai pada pertengahan Bulan Oktober yaitu tanggal 16 hingga 18 Oktober. Perjalanan ke Pulau Macan ditempuh dengan menggunakan *speedboat*. Titik kumpul awal adalah di Dermaga Marina Ancol no 17 pada pukul 7 pagi. Perjalanan dimulai pukul 8 pagi. Perjalanan ke Pulau Macan akan membutuhkan waktu sekitar 90 menit hingga 120 menit dari Dermaga Marina Ancol.

Saat sudah berada di lapangan, telah dilakukan beberapa kegiatan yang salah satu kegiatan utamanya adalah merekam seluruh aktivitas yang dapat dilakukan di Pulau Macan untuk disusun dan dijadikan video akhir *storytelling*. Video akhir *storytelling* ini memiliki tujuan untuk memperkenalkan dan menginformasikan wisata *Eco resort* yang terdapat di wilayah DKI Jakarta serta mengkampanyekan konsep *Eco resort* yang telah diterapkan di Pulau Macan.

Wawancara juga telah berhasil dilakukan dengan 3 *staff* yang bekerja di Pulau Macan *Eco resort*, 1 *Tour guide* yang akan memandu selama perjalanan, serta 2 Wisatawan yang berlibur ke Pulau Macan.

Wawancara ini dilakukan untuk mengetahui keadaan di Pulau Macan sebagai Pulau *Eco resort*, apa saja 3A (Atraksi, Akses, dan Amenitas) yang terdapat di Pulau Macan, serta meminta pendapat dari para narasumber tentang konsep *Eco resort* yang telah diterapkan di Pulau Macan. Selain data yang akan didapat dari narasumber atau informan dari wawancara, dilakukan pula observasi langsung ke lapangan agar data yang didapat menjadi lebih valid.

Setelah melakukan *site visit*, telah dibuktikan bahwa Pulau Macan memiliki beberapa keunggulan dibandingkan dengan Pulau – pulau lain di Kepulauan Seribu, yaitu sebagai berikut:

- Bangunan - bangunan yang didirikan di pulau ini, termasuk ruangan dan perabotannya bahkan hingga ke bagian kamar mandinya sebagian besar terbuat dari material alami yaitu limbah kayu atau *driftwood*. Unikny kamar - kamar yang terdapat di Pulau Macan berbentuk seperti tenda dan langsung menghadap ke laut. Kamar ini tidak diberi pintu, namun tetap ditutupi oleh tirai – tirai bambu dan kelambu putih.
- Pulau ini menggunakan tenaga surya atau solar panel untuk memenuhi kebutuhan seluruh listrik yang terdapat di pulau. Energi yang dihasilkan dari solar panel tersebut disalurkan ke baterai yang bisa menyimpan listrik untuk menunjang berbagai peralatan di *resort* Pulau Macan Kecil. Untuk memenuhi kebutuhan satu pulau, penduduk menggunakan *solar cell* dengan kapasitas 3000 *watt*. Di pulau ini tidak tersedia AC di dalam kamar namun disediakan kipas. Selain itu ada beberapa alat yang dilarang untuk digunakan di Pulau Macan seperti *hair dryer*, *rice cooker*, kettle listrik dan alat - alat yang memakan energi listrik atau *watt* yang tinggi.
- Limbah dan sampah di pulau ini juga diolah kembali untuk dijadikan sebagai pupuk bagi kebun sayur dan buah oleh pihak pengelola. Hasil dari panen tersebut diolah menjadi bahan pangan untuk dihidangkan kepada para wisatawan yang datang. Sayur dan buah - buahan yang ditanam sama sekali tidak menggunakan bahan - bahan kimia seperti pestisida dan insektisida.
- Selain pemanfaatan energi matahari, Pulau Macan juga memanfaatkan air hujan. Air hujan ini akan ditampung kemudian diolah kembali dan disaring agar dapat digunakan untuk berbagai macam kebutuhan di pulau tersebut.

5.2 SARAN

Saran pada *storytelling* ini adalah saran terhadap objek utama yang menjadi fokus dalam penyajian film. Saran berisi tentang pandangan penulis terhadap saran – saran yang terdapat pada objek tersebut. Berikut merupakan beberapa saran dari penulis untuk Pulau Macan, dilihat dari sedikit segi kekurangan yang Pulau Macan miliki:

- Perlu adanya peningkatan mengenai infografik untuk merepresentasikan informasi atau ilmu pengetahuan tentang environmental friendly dengan singkat dan jelas dari Pulau Macan secara visual untuk para pengunjung, agar para pengunjung dapat lebih mengerti tentang konsep eco resort berbasis environmental friendly. Penyebaran informasi tersebut bisa dilakukan melalui papan poster, video dokumenter dan hal visual lainnya yang menarik.
- Alangkah lebih baiknya apabila pihak pengelola Pulau Macan menambahkan aktivitas – aktivitas ramah lingkungan lain agar lebih bervariasi dan membuat para pengunjung menjadi lebih betah untuk tinggal menetap lebih lama disana.
- Alangkah lebih baiknya apabila pihak pengelola Pulau Macan menambahkan pintu untuk alasan keamanan bagi para tamu yang sedang berlibur.

5.3 REKOMENDASI/FURTHER RESEARCH

Rekomendasi pada *storytelling* ini adalah rekomendasi penulis bagi peneliti lain yang akan mengangkat Pulau Macan menjadi bahan penelitian. Bagi peneliti lain yang ingin meneliti lebih dalam tentang pulau macan, penulis yang adalah bagian dari Mahasiswa Universitas Agung Podomoro memiliki beberapa rekomendasi bagi para peneliti lain yang akan mengangkat Pulau Macan sebagai bahan dari penelitian, yaitu sebagai berikut:

- Pulau Macan terkenal dengan konsep *eco resortnya*. Konsep *eco resort* tersebut yang menjadikan pulau ini memiliki keunikan dan ciri khas tersendiri dari Pulau – Pulau di Kepulauan Seribu lainnya. . Pengambilan video di Pulau Macan sudah banyak dilakukan, namun alangkah lebih baiknya apabila hal – hal yang berhubungan dengan konsep *eco resort* tersebut dibahas lebih mendalam, seperti contohnya peneliti lain dapat lebih fokus meneliti dan mengambil video tentang pengolahan limbah yang terdapat di Pulau Macan. Selain itu penggunaan *solar cell* untuk seluruh listrik di Pulau macan juga dapat pulau dijadikan bahan penelitian.
- Selain fasilitas – fasilitas yang berhubungan dengan konsep *eco resort* di Pulau Macan, peneliti lain juga dapat fokus terhadap rekomendasi – rekomendasi aktivitas ramah lingkungan yang belum ada di Pulau Macan, peneliti lain juga dapat ikut serta ke dalam aktivitas – aktivitas ramah lingkungan “*coming soon*” yang akan diadakan oleh pengelola Pulau Macan.

- Peneliti lain dapat pula membahas tentang konservasi terumbu karang yang terdapat di Pulau Macan serta aktivitas *Coral Planting* yang disediakan oleh Pulau Macan untuk para tamu. Namun sangat disarankan peneliti melakukan penelitian tersebut pasca pandemic, karena pihak Pengelola Pulau Macan untuk saat ini sedang menutup sementara aktivitas tersebut agar tidak mengundang kerumunan.

Demikianlah proposal penyusunan *storytelling* ini telah dibuat dan disampaikan kepada para pihak yang bersangkutan. Di akhir kata kami ingin mengucapkan kepada pihak - pihak yang telah membantu dan mendukung proses penyusunan *storytelling* ini, sehingga dapat berjalan dengan lancar dan menghasilkan hasil yang baik pula. Semoga penyusunan *storytelling* ini dapat berguna bagi orang banyak. Mohon maaf apabila terdapat kesalahan penulisan dalam penyusunan *storytelling* ini. Sekian dan terimakasih.



Jakarta, 24 September 2020

Hormat kami,

Tim penulis.